
 

 

 

 

 

 

 

An das Präsidium des 45. Studierendenparlaments 

 

Tätigkeitsbericht 

Richard Thielen 

Finanzreferent 

(für die Zeit vom 27.10.2016 bis 16.12.2016) 

 

 

           16.12.2016 

 

Sehr geehrte ParlamentarierInnen, KommilitonInnen und Interessierte, 

 

als Finanzreferent ist es meine Aufgabe, im Rahmen der Haushalts- und 

Wirtschaftsführungsordnung (HWVO) und der Finanz- und Haushaltsordnung (FHO) die 

Finanzen des AStA zu verwalten. 

 

Dieser Bericht soll Ihnen und euch dazu dienen, einen Überblick über den Stand der Dinge im 

Referat Finanzen zu gewinnen. 

 

Haushaltsplan 

 

Nach Rücksprache mit dem Haushaltsausschuss sollte ich ausgewählte Projektbereiche dazu 

veranlassen, ihre Bedarfsanmeldungen noch einmal zu überarbeiten. Den vorgelegten 

Entwurf des Haushaltsplans verabschiedete das Studierendenparlament am 2. November 

2016. 

 

Kulturfördertopf 

 

Die Fachschaft Wirtschaftsinformatik hat sich mit der Veranstaltung „Feuerzangenbowle“ für 

den Kulturfördertopf beworben. Nach Rücksprache mit dem ganzen Team konnte ich der 

Fachschaft unsere Unterstützung i.H.v. 700,00 EUR zusagen. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Versicherungen 

 

Ein immer wieder aufkommendes Thema sind verschiedene Versicherungen für 

Projektbereiche und Initiativen. Die Debating Society hatte sich nach einer 

Haftpflichtversicherung für Veranstaltungen erkundigt. Darüber hinaus konnte ich in 

Zusammenarbeit mit unserer Buchhalterin die Rechtschutzversicherung für den 

Projektbereich „Studieren mit Kind“ erneuern. 

 

Beitragsordnung 

 

In Zusammenarbeit mit unserer Verkehrsreferentin Jessica Gross habe ich die 

Beitragsordnung für das kommende Sommersemester erstellt. Die Beitragsordnung regelt 

die Verpflichtungen gegenüber den Verkehrsbetrieben und den damit verbunden 

Semesterbeitrag der Studierenden. Während ich den AStA-Beitrag konstant halten konnte, 

erhöhten sich auch aufgrund der verabschiedeten Streckenerweiterung die Beiträge an die 

Verkehrsbetriebe. 

 

Rechenschaftsberichte 

 

Zum Ende des Jahres müssen Projektbereiche und Initiativen ihre Rechenschaftsberichte bei 

uns einreichen. Die Rechenschaftsberichte enthalten Informationen über Projekte des 

abgelaufenen und kommenden Jahres, Kurzinformationen und eine detaillierte Übersicht zur 

Verwendung der vom AStA zur Verfügung gestellten Gelder. Ich habe diese bei den 

Projektbereichen und Initiativen eingefordert. Gleichzeitig habe ich den Stichtag für 

Kostenrückerstattungen bekannt gegeben, um allen Beteiligten noch eine Verrechnung in 

diesem Haushaltsjahr zu ermöglichen. 

 

Weihnachtsmarkt 

 

Dieses Jahr fand zum ersten Mal der AStA-Weihnachtsmarkt statt auf dem Campus vor dem 

G-Hörsaal statt. Unser Kulturreferent Jochen Heite konnte in Zusammenarbeit mit unserer 1. 

Vorsitzenden Janina Beckmeier Holzhütten organisieren und einer erfolgreichen Umsetzung 

unserer Idee stand nichts mehr im Wege. Ich habe Jochen beim Aufbau der Hütten und dem 

abendlichen Aufräumen des Platzes und des „Hüttenhans“ unter die Arme gegriffen. 

Darüber hinaus habe ich mich am Ende des Tages um die Abrechnung der Kasse gekümmert.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu guter Letzt musste ich diverse Schecks anordnen, um die Vorbereitungen und Einkäufe für 

den Weihnachtsmarkt zu ermöglichen. 

 

Tagesgeschäft 

 

Im Tagesgeschäft habe ich in Zusammenarbeit mit unserer Verkehrsreferentin Jessica Gross 

weitere Abschlagszahlungen für die Verkehrsbetriebe veranlasst, diverse Überweisungen 

angeordnet und mich um Kostenrückerstattungen von Projektbereichen und Initiativen 

gekümmert. Des Weiteren konnte ich der Fachschaft Elektrotechnik bei der Erstattung der 

Reisekosten für die Bundesfachschaftentagung weiterhelfen.  

 

Darüber hinaus war ich als beratendes Mitglied des Vorstands an der Planung der 

Referentengespräche beteiligt und habe den Vorstand bei der internen Organisation 

unterstützt. 

 

 

Ich hoffe, dass ich Ihnen und euch einen übersichtlichen Einblick in meine Arbeit als 

Finanzreferent geben konnte. 

Wir als AStA sind stets offen für Anregungen und Verbesserungsvorschläge. 

Darüber hinaus freue ich mich natürlich sehr auf die weitere Zusammenarbeit mit den 

Studierenden und stehe bei Rückfragen gerne auf allen verfügbaren Kanälen zur Verfügung! 

 

Beste Grüße, 

Richard 


